

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 27 de Febrero de 1885.

Año XIII. Núm. 3.628.

Gobierno y administracion local

El dictamen presentado por la comision del Congreso que entendía en el proyecto de ley sobre esta materia, ha introducido en dicho proyecto varias importantes modificaciones, que vamos á señalar:

Se ha corregido, simplificándolo, el artículo 1.º Para la supresion, agregacion ó separacion de términos municipales, se habrá de oír á la Diputacion provincial, y no á la comision provincial, como pretendía el gobierno.

La novedad de declarar concejales en los pueblos que no tengan mas de 500 vecinos á todos los electores para diputados á Cortes, se ha complicado, haciendo concejales á todos los cabezas de familia, cuando no llegue á 10.000 el número de electores.

En las poblaciones de mas de 500 habitantes y que no excedan de 1 000, solo turnarán por mitad para ser concejales los electores cuando su número pase de 20.

El año económico de los ayuntamientos ya no será el natural, como lo consignaba el proyecto del gobierno, sino el que rijan para el Estado.

Se han aclarado los conceptos en los procedimientos de eleccion de alcaldes individuos de la comision ejecutiva, y se establece otra escala mas amplia, segun las poblaciones.

En las de mas de 120.000 almas, la comision ejecutiva se compondrá de 11 individuos.

Se conserva la facultad de que cada alcalde individuo de la comision ejecutiva, nombre entre los electores un número de auxiliares igual al de los comisarios, sin que pueda pasar de cinco; pero solo con carácter consultivo, y quedando suprimida la atribucion de poderles delegar funciones concejales.

Se ha restablecido la forma de extender las actas hasta ahora conocida, debiendo ser firmadas por todos los concejales presentes y por el secretario.

En la relacion de deberes municipales y de facultades de los ayuntamientos, se han hecho tambien algunas variaciones plausibles.

En cuanto al alcantarillado, servicios sanitarios y aguas potables, solo corresponden estos gastos á los ayuntamientos de mas de 20.000 almas.

Dejando aparte algunas reformas introducidas en lo relativo á empleados provinciales y municipales, la comision ha creido tambien conveniente que dejasen de ser diputados provinciales natos los senadores de derecho propio y vitalicios; pero conserva el derecho de serlo á todos los que merezcan el título honroso de hijos predilectos de la provincia, aunque se restringen algun tanto los procedimientos para la concesion de esa nueva preeminencia.

La region se deja como estaba en el proyecto del gobierno, excepto la asistencia facultativa á los pobres, que vuelve á los pueblos.

MADRID 22 DE FEBRERO

Causa de los estudiantes

A puerta cerrada se vió ayer en el juz-

gado instructor de la Universidad el incidente de competencia suscitada por el gobernador civil de esta provincia con motivo del auto de procesamiento del coronel Oliver.

Comparecieron en representacion del ministerio fiscal, el Sr. Cobián, que sostuvo la competencia del gobernador de la provincia, y por tanto, la inhibicion del juzgado á favor de aquella autoridad en el conocimiento de la cuestion previa relativa á si el coronel Oliver cumplió ó no con las instrucciones recibidas de aquella autoridad gubernativa, y si se extralimitó en ellas, y los jurisconsultos catedráticos de la Universidad, Sres. Sanchez Román y Montejo y Rica.

Combatido este el informe fiscal y abogando por la competencia de los tribunales para conocer de la causa seguida contra el Sr. Oliver, sostuvo que el reglamento de 25 de Setiembre de 1863 para la ejecucion de la ley provincial del mismo año, citado por el representante de la ley como base de su opinion, no está vigente.

Al terminar su informe el Sr. Montejo y despues de rectificar el Sr. Cobián, surgió un incidente. Parece que como se concediera la palabra al Sr. Sanchez Román para que hiciese uso de ella en defensa tambien del Sr. Pisa Pajares, y el representante fiscal se opusiera á ello por considerar que aquella segunda defensa era un trámite que la ley no autorizaba, no accediendo el juzgado á la pretension del fiscal, este dijo que no podia autorizar con su presencia aquella infraccion, protestó y se retiró inmediatamente.

El Sr. Sanchez Roman usó de la palabra en último término, sosteniendo que lo que se quería conseguir, aun cuando de soslayo, era resucitar las antiguas autorizaciones para procesar á los empleados públicos.

El ex-rector de la Universidad, Sr. Pisa Pajares, asistió á la vista acompañado del procurador D. Luis de Soto.

Segun telégrama del general Sr. Fajardo, continúa elevándose incesantemente la esportacion de azúcar de la isla de su mando, de una manera muy notable, existiendo gran diferencia entre lo que arroja la estadística de la semana última y la que ayer publicamos, que alcanzaba al 7 del actual.

Segun dicho telégrama de hoy, la esportacion de azúcar seco ascendió á la gran cifra de 31.226998 ks., al precio de cinco reales; y la de azúcar húmedo á 6 502183 ks. al precio de tres y medio reales kilo.

Como se vé, nuestros pronósticos siguen realizándose con toda exactitud, y gracias á las acertadas medidas del señor ministro de Ultramar, la rica produccion azucarera cubana llegará á adquirir muy pronto el amplio y deseado desarrollo por el que vienen suspirando los productores é industriales de nuestra gran Antilla.

—Ha quedado abierta al público una nueva red telegráfica submarina que, partiendo del Havre (Francia) y haciendo escala en Waterville (Irlanda) y en Canso (Nueva Escocia), termina en New-York

por una parte, y en Capi Ann (Massachusetts) por la otra. Las tasas por esta nueva via son iguales á las de los otros cables trasatlánticos.

—Inglaterra y Alemania están en negociaciones para arreglar la cuestion de limitacion geográfica de la esfera de los intereses de cada una de las dos naciones en la Nueva-Guinea y en las islas Fidji.

Al efecto, ha salido de Berlin para Londres el señor Krauel, cónsul general, encargado de tomar parte en dichas negociaciones, en calidad de comisario de Alemania.

—Segun participa el jefe de la estacion de Algodor (Toledo), el puente de madera sobre el Tajo ha sido arrastrado en sus dos terceras partes por la fuerte avenida del rio.

—Entre los proyectos de ley que probablemente se acompañarán con los presupuestos generales del Estado, figuran el de la sal, el de subsidio y el de reforma de la ley de administracion provincial.

—Nuestro cónsul en Amberes, comisario español en aquella esposicion, ha adoptado las más eficaces medidas para asegurar la legitimidad de las marcas de tabacos de la Habana que figuren en la misma, y evitar se confundan con las que se falsifican en Holanda y Bélgica.

—Son tantos los trabajadores que han acudido á las obras para la construcción del ferro-carril de Villena á Alcoy, que ahora no se encuentran braceros para las faenas agrícolas de aquellos pueblos.

Paris 22 de Febrero de 1885.

No ofreciendo ningun interés la política francesa ni los debates de ambos Cuerpos Colegisladores, so pena de hablar continuamente del escrutinio de lista, de la poca cohesion que existe entre las diferentes fracciones del partido republicano, de la disolucion anticipada del Parlamento y de las elecciones generales, asuntos todos de que he hablado á ustedes en mis últimas cartas, menester será, para cumplir mi cometido, recurrir el extranjero.

Si hemos de dar crédito á los periódicos de Londres, la cuestion del Asia central se complica cada dia mas. «The Daily Telegraph» dice, en efecto, que hace algunos meses, cuatro agentes secretos del gobierno ruso, entablaron negociaciones con el emir del Afghanistan con objeto de obtener su consentimiento para establecer el protectorado del Czar Alejandro III sobre Herat. Por otra parte, «The Times» afirma, que Gladstone ha sabido por conducto fidedigno, que las tropas rusas, faltando á las seguridades que en diversas ocasiones ha dado el gabinete de San Petersburgo, marchan hácia Penydeh, plaza ocupada por soldados del emir. «The Times», añade, que siendo inminente una colision entre los dos ejércitos beligerantes, el brigadier Lunsdur, para impedir que la delegacion inglesa encargada del amojonamiento de fronteras se vea envuelta en dificultades ajenas por completo á su cometido, ha abandonado el territorio en el que deben romperse las hostilidades, retirándose para levantar sus planos topográficos á los alrededores de Hart.

«The Times», en el artículo que pu-

blica con este motivo, declara que si los rusos provocan al emir del Afghanistan, la Gran Bretaña se verá precisada bien apesar suyo á cumplir sus compromisos y á defender sus intereses, combatiendo á las tropas del Czar.

No dejan de ser curiosos las reflexiones que hace «La Post», órgano del príncipe de Bismarck, al comentar el desagradable incidente que se produjo en los funerales de Julio Vallés y del cual dí á ustedes cuenta á su debido tiempo, entre los estudiantes franceses y los socialistas alemanes.

«Ocioso es que hagamos constar, dice dicho diario, que los socialistas alemanes han adoptado en esta cuestion una actitud indigna y ultrajosa para el imperio germánico. No queremos ocuparnos mas que de la conducta de los franceses. Mirando el asunto bajo el punto de vista puramente político, parécenos que cuantos asistieron al entierro de Julio Vallés debieron haberse alegrado al ver que Francia cuenta en Alemania con aliados que son enemigos del régimen que existe en su propia patria. Los franceses detestan el oír hablar bajo ninguna forma de los prusianos. Para ellos nosotros somos sus adversarios. Todo patriota alemán se sentirá dolorosamente afectado de esta explosion del sentimiento nacional francés, que considera el hecho de haber nacido en nuestra gran nacion, como una especie de vicio redhibitorio indeleble. Nosotros creiamos que despues de la guerra de 1870 ambos pueblos habian cesado de odiarse, pero vemos con sentimiento que nos hemos equivocado. ¿Que pensar de los socialistas alemanes, que por un miserable interés de partido, han impuesto á su patria, esta humillacion ante el extranjero?»

Es indudable que si los que promovieron el escándalo á que me refiero, no hubiesen pertenecido al partido anarquista alemán otro habria sido el lenguaje de «La Post.» Por lo demas, pensar en que los franceses han perdonado á los prusianos el haberse incautado éstos de Alsacia y Lorena, es puro sueño. No obstante la condescendencia del gobierno oportunista presidido por Julio Ferry, para con el gabinete de Berlin, toda reconciliacion entre franceses y alemanes, es imposible, mientras el príncipe de Bismarck no revuelva las iudicadas provincias.

Graves son las noticias que se han recibido hoy del Cairo y de Londres con respecto al Sudan. Yo soy el primero en reconocer que los soldados ingleses que manda el general Wolseley luchan heroicamente, pero es de tener que su bravura sea insuficiente ante una poblacion que defiende obstinadamente su independencia y su territorio, y un clima tan poco benigno.

Es cosa averiguada que el falso Profeta, no contento con haberse apoderado de Kartum, se dispone á tomar la ofensiva saliendo al encuentro de las tropas británicas, antes de que se retiren á Abu-Klea, Korti y Baker. Osman Digna, que se entra con doce mil hombres en Metammeh atacará mañana ó pasado á Gadkul, guar-

neada por cuatro regimientos de infantería bajo las inmediatas órdenes del brigadier Buller. De cuatrocientos cincuenta á quinientos beduinos llegaron el 20 á dos leguas de la plaza, cuasando algunas bajas á los destacamentos ingleses que prestaban el servicio de avanzada.

No es esto todo. Los oficiales egipcios que defendían Kartum, han prometido al Madhi hacer prisionera la columna expedicionaria, si el gabinete de Londres insiste en su propósito de recuperar la capital del Sudan.

Ayer firmaron el ministro de Comercio francés y el representante del gobierno anamita, el tratado declarando libre en el Tonkin, á contar del 1.º de Marzo próximo, el comercio de arroz.

Parece que el comité encargado de los trabajos preparatorios del gran certámen que debe celebrarse en 1889, proyecta lanzar una emision de diez millones de francos.

Los italianos se ocupan de fortificar Mesouah.

El brigadier Negrier va á ser promovido al empleo de general de division—mariscal de campo—en recompensa de los servicios prestados en el Tonkin.

De Hong-Kong, dicen al «Times», que las tropas francesas que guarnecen Kelung, se han sublevado y que reina gran descontento entre los soldados de la legion extranjera.

Lo segundo podrá ser verdad, pero lo primero carece en absoluto de fundamento.

Alfonso Daudet ha vendido la propiedad de una de sus numerosas novelas, á un editor americano, por la friolera de 32.000 duros.

Félix Pyat ha terminado un drama titulado «L' Homme de peine».

Mañana lunes, recibirá el Papa á los 1.115 peregrinos de los círculos católicos franceses, que en representacion de «cien mil» obreros llegados anteayer á Roma con objeto de solicitar la bendicion de Su Santidad.

El Madhi ha mandado decapitar á Faraz pachá, uno de los que hicieron traicion á Gordon, despues de haberle entregado 50.000 duros de los 150.000 que le habia prometido.

Los fenianos comienzan á moverse en Irlanda.

El célebre explorador Stanley ha sido nombrado por el rey Leopoldo II de Bélgica, gobernador general del Estado del Congo.—E.

«La Dinastía.»

El ejército inglés de operaciones en el Sudan se ha visto obligado á acentuar su retirada, en vista de la actitud agresiva que vá tomando el país.

El levantamiento se generaliza; ya varias tribus que hasta ahora habian ayudado la expedicion inglesa se muestran hostiles, y es de temer que las demás sigan su ejemplo.

Como rumor, probablemente exagerado, se dice que el general Wolseley será llamado á Inglaterra y sustituido por otro general en el mando de aquel ejército.

Lo cierto es que algunos periódicos ministeriales censuran el plan de Wolseley de reconcentrar sus fuerzas en Berber, para de allí principiar de nuevo la campaña sobre nueva base. Dicen que esto es dar tiempo al Mahdi para aumentar su ejército y perfeccionarlo en el manejo de las armas de fuego.

Origen de un rumor de actualidad

De un colega barcelonés:

«La noticia de que el gobierno inglés deseaba reclutar oficiales de nuestro ejército, desmentida oficialmente por la legacion de la Gran-Bretaña en Madrid, tiene algun fundamento, segun hemos oido. Lo único verdadero que hay en este asunto parece ser lo siguiente:

Un ex-cabecilla carlista residente en Perpignan recibió, á raíz de la catástrofe de Jartun, indicaciones de no sabemos quién para ver si era posible organizar una legion de «españoles fogueados» que pasara al Egipto á las órdenes del general Wolseley. El citado ex-cabecilla no pudo dar por el momento contestacion definitiva, objetando que debia antes consultar el caso con algunos amigos suyos residentes en España. A ellos se dirigió, consultando su parecer; la respuesta debió ser satisfactoria, por cuanto dicho ex-cabecilla abandonó Perpignan hace cinco ó seis dias, suponiéndose que tomaria el camino de Londres.

La noticia debió circular en Barcelona entre ciertos elementos que siempre están dispuestos á las aventuras, pues no ha faltado quien se presentara al cónsul de Inglaterra ofreciéndole sus servicios.

Suponemos la contestacion que obtendrian de dicho señor los que á él acudieron, porque se nos dice que no tiene noticia alguna de dicho proyecto.

Los únicos que están al cabo de la calle son los carlistas, puesto que ellos son los preferidos.

Nos alegraríamos de ello por varios conceptos.»

Noticias del extranjero

Londres 21.—El palacio de Westminster ha presentado un aspecto original al inaugurarse el segundo período de la legislatura.

Se habian tomado meticulosas precauciones para evitar cualquier nuevo atentado de los invencibles, á mas de reformar el reglamento interior de la Cámara de los Comunes con el esclusivo objeto de dificultar y vigilar la entrada de estraños en el edificio.

Dos vapores llenos de agentes de policia cruzaban constantemente por el Támesis, frente á la fachada del palacio de Westminster, para impedir que se acercara á ella ninguna embarcacion sospechosa. De la parte de tierra, el edificio estaba rodeado por un cordón de policias. En el interior habia tambien distribuido buen número de agentes. Las personas inscritas de antemano para ocupar lugares en las tribunas han luchado con grandes dificultades para llegar hasta ellas. Tal es el temor que inspiran los dinamiteros.

La sesion se ha abierto con un Mensaje de la reina Victoria, pidiendo á las Cámaras su aprobacion para que, en vista de las necesidades militares de la guerra del Sudan, sean llamadas á activo servicio las milicias y las fuerzas de la reserva.

La reserva suma, próximamente, 48.000 hombres. Las milicias tienen unos 140.000 hombres, pero son fuerzas auxiliares que no prestan mas que servicio local.

El Mensaje ha producido buena impresion, porque implica en el gobierno el ánimo de dar grande impulso á la campaña del Sudan.

Créese que, á pesar de la hostilidad que le muestran las oposiciones, y aun algunos de sus amigos, y de las demostraciones populares maquinadas contra él, mis-

ter Gladstone obtendrá mayoría en la Cámara de los Comunes, sobre todo al discutirse el voto de censura.

El interés de la sesion ha estado tambien en una interpelacion hecha al gobierno sobre el avance de los rusos hacia Herat y los serios temores que escita este acto de Rusia.

El gobierno ha contestado que Rusia ha dado seguridades con respecto á Herat, y que forzoso es dar fé á las promesas de una nacion como Rusia.

Londres 21.—Circular la noticia de que el ejército inglés de operaciones en el Sudan se ha visto obligado á acentuar su retirada, en vista de la actitud agresiva que va tomando el país.

El levantamiento se generaliza; ya varias tribus que hasta ahora habian ayudado la expedicion inglesa se muestran hostiles, y es de temer que las demás sigan su ejemplo.

Como rumor, probablemente exagerado, se dice que el general Wolseley será llamado á Inglaterra y sustituido por otro general en el mando de aquel ejército.

Lo cierto es que algunos periódicos ministeriales censuran el plan de Wolseley de reconcentrar sus fuerzas en Berber, para de allí principiar de nuevo la campaña sobre nueva base. Dicen que esto es dar tiempo al Mahdi para aumentar su ejército y perfeccionarlo en el manejo de las armas de fuego.

Paris 21.—Telégramas que acaban de llegar de Roma anuncian que hoy ha estado una bomba á la puerta de la Cámara de los diputados de Roma.

La explosion no produjo víctimas ni causó destrozo alguno en el edificio.

El hecho, sin embargo, ha causado muchísima alarma por la insistencia que revela en los perturbadores de atacar sobre las Cámaras, con ánimo sin duda de sembrar el terror en ellas.

A pesar de las pesquisas de la policia, no se ha podido averiguar nada sobre quienes puedan ser los autores de las explosiones. No hay nadie preso como sospechoso.

Paris 21.—De Berlin anuncian la muerte del conde Schleinitz, ministro de la casa imperial. Habia sido varias veces ministro de Negocios estrangeros, pero generalmente con mala suerte. Desde hace mas de veinte años vivia retirado de la politica en el puesto en que ha muerto, que le daba el título y la categoria de ministro.

Tambien ha muerto el Sr. D. Mariano Balcarce, ministros de la República Argentina.

Por último, anúnciase el fallecimiento de Mr. Godard, el famoso aeronauta francés.

Gacetilla

El martes empezó á verse en juicio oral en la Audiencia de este distrito la causa seguida con motivo de la muerte de D. Rafael Roselló (Fray Alipio) ocurrida el primero de Julio último de la que á su debido tiempo nos dió cuenta nuestro Corresponsal. En él han sido llamados para declarar, unos á instancia del Ministerio Fiscal y otros por los defensores, ciento diez y nueve testigos.

El Tribunal lo constituyen D. Pedro Caula presidente y los señores magistrados D. Andrés Pelaez y D. Victorio Andrés.

El Ministerio público está ejercido por el fiscal de S. M. Sr. Blás Melendo.

El banquillo de los acusados lo ocupan

Pedro José Mir, albañil, Gerónimo Oliver (a) Parrís y Cecilia Dupax.

La defensa del primero está confiada al abogado D. Enrique Sureda; la del segundo á D. Martín Pou y la de la tercera á D. Antonio María Sbert.

El señor fiscal pide para el Mir y la Cecilia la última pena y seis años de prision mayor al Oliver.

Los médicos forenses Sres. Escofi y Roselló que en su dia hicieron la autopsia despues de examinar los restos del cadáver y reconocer las heridas, mantuvieron y esplicaron el dictámen emitido.

Terminado el interrogatorio de dichos señores comenzó el de la acusada Cecilia Dupax, soltera. Más de una hora estuvo de pié contestando sin balbucear aunque pausadamente á las preguntas del Fiscal, á las del señor Presidente y á las de los defensores, que el señor Relator le traducia en mallorquien para que las entendiera, puesto que no sabia hablar el castellano. No es posible seguir la historia por ella relatada, de cómo conoció á los demas acusados y de las relaciones que con ella habia mantenido y mantenía íntimas el Oliver desde hace nueve años, hasta llegar á parar al drama que puso en consternacion á Palma entera.

Cecilia Dupax declaró que ella, instada por Pedro José Mir, avisó dia 30 Junio al desgraciado Padre Rafael para que concurren á su casa á las ocho de la mañana del dia siguiente donde un conocido suyo le esperaria á fin de acompañarle á la de unos señores forasteros que deseaban les arreglase un jardín; que así lo hizo el difunto y poco despues se presentó el Mir, quien la mandó por un cantarito de agua fresca; que á su regreso encontró cerrada la puerta de la casa que ella habia dejado entornada; que le fué preciso llamar y que una vez dentro se asustó al ver al Roselló anegado en un mar de sangre; que amenazada por el que ella acusa como único matador calló y hasta le ayudó con desaliento despues de descuartizado á cerrarlo en una arca hasta el anochecer hora en que el Mir debia ir con un amigo suyo para llevárselo; que á las siete y media, en la calle, dió las llaves de la casa y arca á Mir para que cumpliera su cometido, pero que despues, picada por la curiosidad, quiso saber quien era el otro individuo y fué á su casa, habiéndose encontrado con Mir en la escalera quien despues de maltratarla porque se negaba á obedecerle la obligó á cargar con un cuévano que fué el que vació en la calle de la Campana; que despues la obligó de nuevo á llevarse otro cuévano con otros trozos del cadáver á la plazuela de San Francisco, de donde lo tomó Mir llevándose con direccion á la calle del Temple; que de nada de lo ocurrido tenia ni siquiera noticia el procesado Oliver, pues habia salido muy de mañana de la casa y cuando volvió, serian la una y media, hora acostumbrada para comer, ya habian desaparecido todos los vestigios del crimen cometido; que Oliver despues de comer echó la siesta, volviendo á salir á las cinco y media y no regresando hasta cerca de las once de la noche hora en que ella fué á sacarle de una taberna donde tenia la costumbre de concurrir; que una vez en su casa se acostaron y les despertó el juzgado cuando fué á practicar el reconocimiento. Preguntada por el Fiscal sobre la contradiccion que se observaba en su declaracion de ahora y las prestadas anteriormente, dijo que habia tenido lástima y miedo de Mir y que por salvarle y

salvarse ella había declarado lo que constaba en el caso.

Se mandó sentar a la Cecilia y ponerse de pie á Pedro José Mir, casado, que no vive hace mucho tiempo con su mujer y ha sido procesado y sufrido condenas.

El interrogatorio de ésta fué breve, y sus contestaciones pueden encerrarse en dos palabras: negarlo todo; suponiendo que á la Cecilia la impulsaba el designio de vengarse de él porque hacia siete años que la había despedido de su casa cuando vivía en compañía de su esposa y había contribuido á desconcertar un matrimonio que ella tenía en proyecto.

En vista de la divergencia se dispuso un careo entre ambos acusados y cada cual se mantuvo en sus afirmaciones, estrañando á Cecilia que el Mir no tuviera valor, siquiera una vez en la vida, para decir la verdad: tú, dijo, no satisfecho con haber muerto el Padre Rafael quieres matarme á mí y perder á este inocente (señalando á Oliver): á mí poco me importa, porque conozco que, aunque se me absolviera, mi vida ha de ser muy corta, tal es el golpe que le has asestado, pero no debo ni puedo consentir que sufra un inocente por tu culpa. El Mir se mantuvo en la negativa diciendo que era tan inocente del crimen que se le imputaba como el Presidente del Tribunal.

Tocó su turno á Gerónimo Oliver (a) *Parrís*, de oficio cortante, y como el Mir, separado de su mujer, que dijo vivir con la Cecilia desde hace unos nueve años. Sus declaraciones estuvieron contestes con las de su compañera, añadiendo que solo recordaba haber hablado con el Mir muy pocas veces, siendo la primera, la en que éste se acercó á su mesa de cortante para preguntarle si había reanudado sus relaciones con Cecilia.

Sentados los acusados comenzó la prueba testifical la que continuaba en el día de hoy.

Anteayer, miércoles, á causa del viento fuerte que se declaró en Barcelona, no pudieron salir del puerto de dicha ciudad algunas embarcaciones de vela que se disponían á zarpar. Las olas saltaron durante el día por encima de la escollera, y al anochecer la niebla cubrió por completo el horizonte.

El retraso que en su llegada sufrió ayer el vapor-correo *Nuevo-Mahónés*, fué debido á que salió de Barcelona dos horas más tarde de la de itinerario, esperando que abonanzase el viento fresco del E. y mar gruesa del mismo.

Ha sido trasladado á su instancia á la Audiencia de Valencia con el mismo cargo de Secretario que desempeñaba en la de estas islas don Luis Rubio y Contreras.

Ayer fué encerrada en el cuarto destinado al efecto la mujer demente de que nos ocupamos en nuestro anterior número.

Próximamente á terminarse las obras que se verifican en la iglesia de San Cayetano, en el caserío de Llu-mesanes, término municipal de esta ciudad, en breve tendrá lugar la bendición del citado templo, cantándose el propio día Misa solemne.

El martes salió de Palma mon- sieur Georges Laporte que vá á Port-

Said á desempeñar el cargo de Cónsul general de Francia que hasta ahora había desempeñado de estas islas.

Mañana tendrá lugar el relevo de las fuerzas de Mindanao, que se hallan en la fortaleza de Isabel II, por las de igual cuerpo que prestan sus servicios en esta ciudad.

Se ha concedido la Cruz de Caballero de la Orden de Isabel la Católica, al inteligente y estudioso fotógrafo, residente en Barcelona, D. Rafael Areñas.

De todas veras felicitarnos al agraciado, con tanto más motivo cuanto que su señora madre es natural del vecino pueblo de Villa-Cárlos.

La semana próxima conducirá el vapor «Nuevo-Mahónés» á esta ciudad, los restos mortales de D. Damián Quevedo, natural de Villa-Cárlos, que falleció há unos dos años en Barcelona.

Los citados restos han de ser depositados en un magnífico panteón que se construye en el Cementerio del citado pueblo, habiendo llegado ayer el marmolista que tiene á su cargo la construcción del espresado mausoleo.

Hemos tenido ocasion de ver un cromo-litografía, de gran tamaño, por medio del cual el dueño del establecimiento «La Vid», D. Manuel Beltran, preconiza la excelencia del «anis higiénico estomacal».

El cromo, representa con gran limpieza una botella del espresado licor, en la cual hay una etiqueta con las armas reales, cruzada oblicuamente por una cinta de colores nacionales, y en el fondo de ella, el nombre del medicamento.

Alrededor de la botella se vé una vid, con robustos racimos, y en la parte superior, otra cinta con el título *Gran Preservativo*.

El espresado cromo se ha publicado en el acreditado establecimiento litográfico de P. Colom, Cármen 23, Barcelona.

El comercio de esta ciudad firmaba hoy una exposicion al Excelentísimo Sr. Ministro de Marina, interesándole para que en las reformas que proyecta sobre distritos, se respete la Comandancia militar de Marina, tal como ha existido hasta hoy.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 21 del actual, han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 15 919 y 15.920 despachados en la Administracion de Loterías de esta ciudad número 6; y con iguales premios los números 789, 18994 y 18999 despachados en la Administracion número 5.

La Comision Provincial de estas islas ha acordado es de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos la apertura y alineamiento de calles y plazas y de toda clase de vias de comunicacion y que los planos de alineacion de la calle de Rosario de esta ciudad y de los demás que en lo

sucesivo se evanten sean formados por un arquitecto como dispone el Real Decreto de 8 de Enero de 1870.

El señor Delegado del Gobierno con el correo que salió ayer tarde giró á favor del señor Gobernador Civil de la Provincia la cantidad de 3.261'25 pesetas importe de los donativos recaudados hasta ayer para socorro de las victimas de los terremotos de Andalucía.

Igualmente remitió á disposicion de dicha Autoridad un cajon de prendas de vestir, er tregadas por dos señoras de Villacarios de que dimos oportunamente cuenta á nuestros lectores.

La casa editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, de Madrid, ha dado á luz el «Anuario del comercio» de España, Ultramar, Estados hispano-americanos y Portugal. Este voluminoso tomo comprende, además de miles de señas de comerciantes, industriales, propietarios, etc., de las citadas naciones, la parte oficial de España, los aranceles de Aduanas de la península, un índice geográfico y una estensa seccion de anuncios.

Sin duda por efecto del mal estado del mar, se han visto estos dias en las ensenadas de las costas de Cataluña algunos peces de los llamados *luna*, que miden mas de un metro de longitud. La fuerza de la marejada les ha obligado á buscar abrigo en las sinuosidades del litoral, pues rara vez dicha clase de peces se acercan á tierra.

Por disposicion superior, el reclutamiento del actual reemplazo no se llevará á efecto por zonas militares, como se dijo, siguiendo, por consecuencia, en sus funciones las cuarenta y nueve cajas de provincia.

El Cardenal arzobispo de Sevilla acaba de publicar una pastoral con motivo del santo tiempo de Cuaresma, estableciendo una asociacion contra la blasfemia.

Esta asociacion será dirigida por una junta nombrada y presidida por el mismo reverendo arzobispo.

La asociacion se propone emplear como uno de los medios más necesarios y eficaces la propagacion de libros, folletos y toda clase de lecturas religiosas, repartiéndolas profusamente entre los gremios de obreros, en las fábricas, en los talleres, en el hogar doméstico y en los establecimientos públicos y tambien entre los trabajadores del campo, á fin de contrarestar la muchedumbre de publicaciones impías donde se estampan diariamente los más groseros errores, herejías é insultos contra la fé y la moral y la religion y sus ministros.

Leemos en el Isleño del miércoles:

«Ha sido concedido por nuestro Ayuntamiento el permiso que solicitó tiempo atrás nuestro amigo el electricista Sr. Homs, para tender sobre los edificios públicos y particulares, los hilos necesarios, á fin de instalar en la calle de S. Nicolás algunos focos de luz eléctrica por el sistema de arco voltaico, tomando la fuerza motriz de una de las fábricas de la calle de los Omos.

Al presentar el Sr. Homs, su soli-

cidad nos ocupamos ya de este asunto, y hoy con mayor satisfacción volvemos á tratar de él, por que vemos que esta instalacion será en breve un hecho.

Nuestro aplauso al Ayuntamiento por el acuerdo tomado, como tambien al Sr. Homs, por su entusiasmo en hacernos conocer el mejor de los sistemas de alumbrado.»

Entre las curiosidades que sor- prenderán en la Esposicion de París de 1889, habrá una torre de hierro de 300 metros de altura, que se propone construir el Sr. Eiffel; si se realiza esta obra, será la torre de mayor altura, puesto que las pirámides de Egipto tienen 146 metros, la Catedral de Colonia, 159 y San Pedro de Roma, 132.

El esqueleto de la torre consta de cuatro montantes que forman las aristas de una pirámide, cuyas caras, en vez de planas, son convexas, á fin de resistir mejor la fuerza impulsiva del viento; estos montantes, separados en la base unos cien metros, se aproximan en la parte superior, constituyendo una plataforma de 10 metros en cuadro. De trecho en trecho, hay unos sólidos anillos de hierro, para trabar dichas aristas y servir de apoyo á los pisos que debe tener la torre, en los cuales estarán diversas dependencias. En lo alto habrá un mirador de cristales, al cual se subirá por medio de cuatro ascensores, colocados en los montantes.

Esta torre recordará al globo cautivo de la última Exposicion, y desde ella podrá dominarse un horizonte de 60 kilómetros de radio alrededor de la torre, que tambien servirá para practicar observaciones astronómicas y meteorológicas, así como para la instalacion de un aparato de luz eléctrica que ilumine todo el recinto y sus alrededores.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 26.—9'45 n.

Los Diputados catalanes han aceptado la division introducida en el artículo primero del modus vivendi comercial.

Ha fallecido el señor Corradi.

El señor Elduayen y el ministro de Inglaterra en esta Córte han conferenciado largamente.

Madrid 26.—9'50 n.

D. Francisco Silvela se halla bastante mejorado en su estado de salud.

En el Senado ha terminado el debate sobre el código civil, y en el Congreso ha empezado la discusion sobre el proyecto de ley para la administracion provincial.

4 p. 61'70.

Madrid 27.—8'25 m.

El periódico «El Liberal» insiste en afirmar que es perfecto el acuerdo entre zorrillistas y salmeronianos.

Es inexacto que el señor Elduayen piense en abandonar la cartera de Estado.

El ministro de Gracia y Justicia, D. Francisco Silvela se encuentra notablemente mejorado.

Bolsa de Barcelona. 26—4'00 t.

4 p. 000 ciento int.	61'750
4 p. 000 Exterior.	61'900
4 p. 000 amortizable.	77'000
B. H. de Cuba.	87'620
B. Hispano Colonial.	41'870
Crédito Mercantil.	45'870
Banco de Cataluña.	21'000
F.-C. de Barcelona á Fran- cia.	51'620
F.-C. del N. de España.	112'000
Orenses.	25'120
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 000	63'120
F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo.	48'620
Madrid 26.	
4 p. 000 perpétuo.	61'800
4 p. 000 amortizable.	77'450
B. Hipotecarios de Cuba.	87'650

Seccion Religiosa.**Santo de hoy.**

S. Serapio mártir y s. Baldomero confesor.
*Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
del Sufragio en el Cármen.*

Mañana por la tarde, en la ermita de
Gracia se practicará la devocion del segun-
do sábado consagrado á Maria Santísima.

Por la noche, rosario, sermon y misere-
re en la ayuda parroquia de la Concepcion;
en el Cármen se practica la devocion de la
Buena Muerte despues del Rosario y Sal-
ve.

La Asociacion de Hijas de Maria esta-
blecida en la Parroquia de Sta. Maria, ce-
lebrará el Domingo sus ejercicios mensua-
les con Misa de Comunión á las siete y
luego la Visita á la Virgen Santísima.

Santo de mañana.

S. Cirilo patriarca, s. Anastasio mártir, s.
Macario y compañeros mártires.—*Tém-
po-ra.—Órdenes.*

Movimiento del Puerto.

Entrados el 27

De ciudadela Pailebot «Margarita» pa-
tron Martin Pons con 3 trips. y efectos.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 28 DE FEBRERO DE 1885.

Jefe de día el Sr. Coronel gaduado Te-
niente Coronel del Regimiento Infantería
de Mindanao D. Foilan Fernandez.

Parada, Mindanao.—Visita de Hospital
y provisiones.—Artillería.

El Comandante, Sargento Mayor Fran-
cisco Sanchez.

ANUNCIOS.**Don Enrique del Todo y Pont,****Juez de Instruccion del Partido
de Mahon.**

Hago saber: que el día 28 de Febrero
próximo y hora de las once de la mañana
se procederá en este juzgado á la subasta
y remate, bajo las condiciones que se hallan
de manifiesto en el mismo, de una casa,
sita en esta ciudad, calle de Santa Eulalia,
número treinta y siete, propia de la heren-
cia de D.^a Catalina Riudavets y Vilar, bajo
el tipo de dos mil pesetas, debiendo los li-
citadores consignar previamente en la
mesa de juzgado el diez por ciento de di-
cha cantidad y exhibir su cédula, cuyo de-
pósito servirá al rematante á cuenta del
precio y se devolverá inmediatamente los
otros á los demás interesados, advirtiendo
que no se admitirá postura alguna que no
cubra dicho valor y que los licitadores de-
berán conformarse con los títulos de pro-
piedad de la finca que se hallan de mani-
fiesto en la escribanía del actuario, y no
tendrán derecho á exigir ningunos otros;
pues así lo tengo mandado en providencia
de hoy en el juicio de abintestado de doña
Catalina Riudavets y Vilar.

Dado en Mahon á veinte de Enero de
mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique
del Todo.—Ante mí, Juan Allés.

ZORRA (peix salad)

De superior calidad se encuentra en la
tienda de Domingo Gavaso, Portal de Mar
n.º 10 al precio de 16 céntimos de escudo
la tercia.

Casino Circo Industrial

Habiendo acordado abrir un abono
para doce funciones que deberán celebrar-
se en ésta Sociedad los domingos y días
festivos empezando el próximo 1.º de Mar-
zo, la Junta ha tenido á bien anunciarlo
en este periódico á fin de que llegue á co-
nocimiento de los Sres. Socios por si de-
sean suscribirse. La cuota de suscripcion
queda fijada en 3 vellon.

Mahon 25 de Febrero de 1885.—P. O.
de la J., Pedro V. Pons Srio.

Subasta

El domingo ocho de Marzo próximo y
hora de las 11 de la mañana se venderán
en licitacion verbal siendo la postura com-
petente en el despacho del Notario D. José
Vinent y Seguí, unos solares de almacén
pertenecientes á la herencia de Antonio
Fiol y Netto marcados con el número 35
del Andén de Levante de este puerto in-
mediatos á la Consigna.

LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

Proveedor de la Real Casa

GRAN PRESERVATIVO

ANÍS HIGIÉNICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composicion la
doble circunstancia de ser agradable al pa-
ladar y sr útil como medicamento á toda
clase de desarreglos gástricos de naturaleza
nerviosa y que reconozcan por causa una
debilidad en el estómago y órganos anejos.

Por la cual es un gran recurso para las
digestiones laboriosas, las náuseas, mareos
de cabeza, dolores de estómago, flatos, es-
pasmos y demás perturbaciones del siste-
ma nervioso.

En su confeccion entran plantas vegeta-
les tónicas, estimulantes y carminativas.

Se hallará de venta en las principales
confiterías de esta ciudad, cafés y en el ci-
tado establecimiento.

Portal de LA VID Número
mar 20

Para vender

Lo está la casa calle Cos de Gracia n.º
98 y 200. Para informes calle de Sta. Ceci-
lia n.º 28.

Manuel Buils

Nueva, 16

En este establecimiento se acaba de reci-
bir un grandioso surtido de lámparas pro-
cedentes de las mejores fábricas de Alema-
nia, algunas de las clases y precios se es-
presan:

Para comedor con sus correspondiente
contrapeso de 12 á 80 Ptas,
de pared de 1'25 á 25 Ptas.

Para tiendas de 2 y 3 brazos de 35 á 60 Ptas.
Idem con mechero alemán de 3'50 á 15 Ptas
Idem mechero plano de 3 á 12 Ptas.

Para escaleras y antenas blancas y colo-
res de 16 á 50 Ptas.

Idem salon de 3 á 9 luces de 60 á 125 Ptas.
de pié con tulipa de 5 á 75 Ptas.

de Idem con armazon y pantalla de 2 á
6 Ptas.

Lámparas de mano mechero 5 lineas de
1'25 á 3,50 Ptas.

Idem de billar á precios convencionales.
Idem para Escritorio á precios baratísi-
mos.

Lámparillas fuguete de 0'45 á 0'75 Ptas.
Capuchinas de mano para aceite de 0,45
á 3'50 Ptas.

Lámparas florero de 7 á 75 Ptas.
Gran variedad y surtido en Floreros de
todas formas.

Las lámparas de pié de mas valor y
mejor gusto estarán espuestas en el primer
piso para mayor comodidad de los compra-
dores, en donde estarán tambien de mues-
tra un riquísimo surtido de cromos y oleo-
grafías desde pesetas 0'75 á 22 Ptas.

Horas que estará abierto el primer piso
de 10 mañana á 1 tarde de 4 tarde á 9 no-
che.

CALLE NUEVA NUM. 16.

LECHE DE BURRA

Se encuentra y pasa á domicilio, calle de
Arraval número 94.

Pildoras anticatarrales Ferrer.

Véndese al precio de 1 Peseta caja en

LA SALUD

Oficina de Farmacia de
JAIME FERRER ALEDO

11 Castillo 11 Mahon

Prepáranse tambien en el citado establecimiento las siguientes especialidades

Vino de quina.	2 Ptas. frasco	Esencia de zarzaparilla 1 Ptas. frasco
Id. id ferruginoso 2 » »		Polvos dentríficos. 0'50 caja
Jarabe de quina.	2 » »	Solucion clorhidro de
Id. id. ferruginoso 2 » »		fosfato decal. 1'25 » frasco
Id. proto yoduro hier. 2 » »		Pildoras anticatarrales 1 » »
Id. quebracho inalt. 2 » »		Crema de cacao. 1 » form ^a
Id. de zarza yodurado 3 » »		Licor de brea. 1'50 » frasco

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS

CATARROS,
RONQUERAS, ETC. POR
CRÓNICOS QUE SEAN
FACILITANDO SIEMPRE
LA ESPECTORACION

*Es este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no
haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta
el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para
probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos fa-
cultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publi-
car han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber re-
currido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la pres-
criben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada
día muestras de verdadera gratitud y aprecio.*

*Es tambien el medicamento mas cómodo, económico y agradable
que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor
balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.*

*MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un in-
cesante número de pedidos que tene-
mos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incon-
testable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para
los efectos á que se le destina.*

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZODOS

Remedio pronto y seguro que penetra diariamente en forma
de humo dentro del aparato respiratorio

*Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de
asma, se siente al instante un gran alivio. La operacion se produce
más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad
y el enfermo respira luego libremente.*

*Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia
los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo
fumarlos las señoras y personas mas delicadas.*

*LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al ins-
tante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la abita-
cion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar
siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas
apacible sueño,*

*DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacia de su autor
en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales far-
mácias de todas las poblaciones de España y América, así como en
Francia, Italia y Portugal.*

BAZAR CANET

32 Calle Nueva 32.

32 Calle Nueva 32

Deseando esta casa concluir su existencia todas las temporadas, hace des-
de hoy una gran rebaja en los trages que tiene confeccionados.

¡Aprovechad la ocasion!

¡Venid y lo vereis!

DÁTILES

Legítimos de Argel á 3, 3 y medio y 4
reales vellon libra: Cocos con agua: bue-
nas camuesas y otros artículos y frutas se-
cas.

Despacho casa del Valenciano

Calle de Hannover número 13

PIANINO

Hay uno para alquilar en la Cuesta de
Deyá número 17. Se dará por un precio
módico

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.